



Des parlementaires ont fait part de leurs expériences et des avancées des cadres juridiques de leurs pays lors d'une réunion sur la pollution plastique avec des spécialistes

OTTAWA (CANADA), le 26 mai 2023 — Une réunion virtuelle intitulée « [Opportunité historique : le rôle des parlements pour mettre fin à la pollution plastique](#) » a eu lieu le 24 mai . Cette rencontre a été organisée par ParlAmericas, en coordination avec la Coalition pour l'économie circulaire d'Amérique latine et des Caraïbes, la Fondation Ellen MacArthur (FEM), le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE), le Programme d'action sur les déchets et les ressources (WRAP, de son sigle anglais) et le Fonds mondial pour la nature (WWF, de son sigle anglais).

Cette réunion avait pour objectif de tirer profit de l'élan créé par l'adoption, en mars 2022, de la résolution des Nations Unies pour mettre fin à la pollution plastique et élaborer un accord international juridiquement contraignant dès 2024. Grâce à des présentations de parlementaires et de spécialistes de l'hémisphère, le programme de l'événement a permis aux plus de 100 participants d'explorer l'importance de promouvoir des initiatives législatives et des actions collaboratives complémentaires pour réduire la production et la consommation de plastiques, ainsi que le développement d'une économie circulaire avec une approche de genre et équitable.

Les discours de bienvenue ont été prononcés par l'honorable sénatrice Rosa Galvez (Canada), présidente du Réseau parlementaire sur le changement climatique de ParlAmericas, et Piedad Martín, directrice régionale adjointe du PNUE pour l'Amérique latine et les Caraïbes.

La députée Graciela Camaño (Argentine) a, quant à elle, modéré la table ronde de parlementaires qui ont échangé sur des expériences autour de l'élaboration de lois et les avancées des cadres juridiques de leurs pays afin de réduire la production et la consommation de plastique. La sénatrice Paulina Nuñez (Chili), l'honorable représentant Juan Carlos Losada (Colombie) et l'honorable Orlando Habet (Belize), ministre du Développement durable, du Changement climatique et de la Gestion des risques de catastrophe, ont participé à la discussion.

Aussi, l'honorable sénatrice Dessima Williams (Grenade), présidente du Sénat, a modéré le panel de spécialistes sur les avantages socioéconomiques de l'éradication de la pollution plastique et de la mise en œuvre d'une conception circulaire concernant les plastiques.

Citation

Sénatrice Rosa Galvez (Canada), vice-présidente du Réseau parlementaire sur le changement climatique de ParlAmericas

« Éradiquer la pollution plastique nécessite de reconnaître que la production et la prolifération de déchets sont des conséquences de pratiques non durables de conception, de fabrication et de

consommation issues du modèle du tout jetable. Il y a maintenant une occasion de remédier aux impacts négatifs et des inégalités de ce modèle. Comme parlements, nous avons aujourd’hui un grand rôle à jouer pour mettre fin à la pollution du plastique : garantir que les lois locales soient conformes aux normes internationales, tenir des débats en profondeur dont les objectifs en matière de politique publique soient inclus et équilibrés, et superviser les lois et les budgets nationaux. »

Pour plus d’informations, rendez-vous sur www.parlamerica.org et suivez-nous sur



Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.